

# BOULOGNE-SUR-MER

SANTÉ

## Une prothèse express à l'hôpital Duchenne

Une patiente a bénéficié de chirurgie ambulatoire pour la pose d'une prothèse totale de hanche

### L'ESSENTIEL

- **La pose d'une prothèse de hanche** est une opération très fréquente en France : environ 200 000 interventions par an.
- **L'hospitalisation dure** en général de 5 à 7 jours avant un retour au domicile du patient.
- **L'équipe de l'hôpital Duchenne a réussi une première** localement : une patiente est ressortie le jour même de son hospitalisation.



Le docteur Eric Fodzo, sa patiente Marie-Jeanne Silvestre et sa fille.

**M**ême s'il s'agit d'une des opérations les plus pratiquées chaque année en France, l'hôpital Duchenne vient de réaliser une première en réalisant la pose d'une prothèse de hanche totale en chirurgie ambulatoire.

C'est le docteur Eric Fodzo, chirurgien traumatologue et orthopédiste qui a réalisé cette intervention : « *Je ne l'aurais jamais fait sans l'insistance de ma patiente* », reconnaît le praticien. Pour le chirurgien boulognais, c'est bien les progrès réalisés dans le domaine de l'anesthésie et du traitement des hémorragies qui ont permis cette innovation à l'hôpital Duchenne. « *La durée de l'intervention en elle-même est la même, environ une heure. Les progrès concernent principalement les suites de l'opération.* »

Réaliser cette performance médicale n'a pu se faire qu'après un véritable travail d'équipe : « *75 % du*

*budget est fait par le patient* », reconnaît le docteur Pierre Ducq, le président du Comité Médical d'Établissement. A 72 ans, la patiente saint-marinoise, Marie-Jeanne Silvestre, était en bonne forme. « *Volontaire, dynamique et demandeuse* ». La suite a consisté en un gros travail de préparation en amont avec l'ensemble des professionnels médicaux.

### UN PROGRÈS TECHNIQUE QUI PROFITERA A TOUS LES PATIENTS

« *Actuellement, seul 1 % des patients peuvent bénéficier de chirurgie ambulatoire pour la pose d'une prothèse de hanche, poursuit le docteur Fodzo. Au maximum, ça pourra concerner à l'avenir que 10 % à 15 % des malades. Mais tous les progrès que nous avons réalisés seront bénéfiques pour tous les patients. Ça va nous permettre de réduire le temps d'hospita-*

250

C'est le nombre de poses de prothèse de hanche réalisées chaque année par les chirurgiens de l'hôpital Duchenne de Boulogne-sur-Mer

*lisation. C'est bénéfique en termes d'économie pour la santé, mais aussi pour le patient qui se consolide beaucoup plus rapidement quand il est chez lui.* »

Aujourd'hui à l'hôpital Duchenne, tous les services pratiquent la chirurgie ambulatoire, avec un taux de plus de 60 % quand la moyenne nationale n'est que de 50 %. L'objectif fixé par le gouvernement est d'atteindre les 70 % à l'échéance de 2030. ■ J.-F.M.



MARIE-JEANNE SILVESTRE  
LA PATIENTE

### « Je suis rentrée chez moi le soir même »

**Pourquoi avez-vous décidé de bénéficier de ce type d'intervention ?**

J'avais entendu parler de la possibilité de pouvoir profiter de chirurgie ambulatoire pour la pose d'une prothèse de hanche.

J'ai été hospitalisée il y a quelques mois pour la même chose, et j'avais pu sortir au bout de deux jours. Je fais du sport régulièrement à la salle du Chemin Vert, du cardio, du fitness et un peu de muscu. Mais je savais bien qu'il fallait s'occuper de mon autre hanche. J'avais toute confiance envers le docteur Fodzo qui m'avait opérée. Je lui ai demandé si c'était possible. Il a dit oui.

**Comment s'est préparée cette intervention ?**  
J'ai préparé l'opération avec mon chirurgien et mon kiné. On a commencé à travailler bien avant

l'intervention. Et puis j'avais déjà préparé ma maison en vue de cette opération. J'avais par exemple un lit médicalisé. Je suis rentrée à l'hôpital Duchenne le matin à 7 h 30. À 18 h le soir même, je suis rentrée chez moi.

**Comment vous sentez-vous aujourd'hui ?**  
Bien, je marche avec une canne mais je sens que j'en ai de moins en moins besoin. Je reconduis ma voiture depuis quelques jours et je compte bien me remettre au sport très bientôt. Je recommande vraiment ce genre d'intervention à tous les patients qui le peuvent.



### HÔTEL DE VILLE Ils se sont dit oui

Frédéric Cuvillier, le maire de Boulogne-sur-Mer, a uni samedi après-midi Arnaud Rivenez, aide-soignant, et Lucile Korber, infirmière, en présence de Michaël Rivenez et Aurélie Rivenez-Korber.



### HÔTEL DE VILLE Ils se sont dit oui

Frédéric Cuvillier, le maire de Boulogne-sur-Mer, a uni samedi après-midi Grégory Merlin, intérimaire, et Emeline Domart, en présence d'Aurélié Merlin, Stéphane Pourre, Jérémie Martin et Alison Merlin.